



Eschenbach, den 19.12.2018

Weihnachtsbrief 2018

Sehr geehrte, liebe Eltern,
liebe volljährigen Schülerinnen und Schüler,

das bevorstehende Weihnachtsfest gibt mir Anlass und *Gelegenheit*, zurückzublicken auf ein ereignisreiches Kalenderjahr mit zahlreichen Aktivitäten an unserer Schule. Ein bewegtes Schulleben bedeutet viel Engagement von Lehrkräften, Eltern und natürlich von den Schülerinnen und Schülern. Allen Beteiligten vielen Dank dafür! Das Meiste davon können Sie auf unserer Homepage nachlesen, hier kann ich nur einen kleinen Ausschnitt anführen:

- + Im September haben wir gemeinsam das Konzept der *Sozialwirksamen Schule* eingeführt, es zeitigt bereits erste Früchte. Die Jahrgangsstufenversammlungen führen zu einem Gemeinschaftsgefühl und lassen die Schülerinnen und Schüler ihre Mitverantwortung für das Schulleben spüren.
- + Seit Oktober sind wir *Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage* und konnten als Paten Herrn Gerd Schönfelder aus Kulmain gewinnen.
- + Ebenfalls im Oktober wurde mit hoher Wahlbeteiligung ein neuer Elternbeirat gewählt. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit den wiedergewählten und den neu hinzugekommenen Mitgliedern unter der Leitung von Frau Dr. Sabine Schultes.
- + Zu einer guten Klassengemeinschaft zusammengewachsen sind unsere neuen Fünftklässler. Dazu beigetragen haben der Schullandheimaufenthalt, die Arbeit der Tutoren, der gemeinsame Sportelternabend im November, aber auch der gewinnbringende Austausch mit Ihnen am 19. November. Die Sicherheit unserer Fünftklässler liegt uns am Herzen mit Aktionen wie „Hallo Auto“, wo es u.a. um das richtige Verhalten an der Bushaltestelle und im Bus geht.
- + Stolz sind wir auf die jüngsten Erfolge der First Lego League im Dezember. Herzlichen Glückwunsch an das Robotik-Team unter Leitung von StR Alexander Schatz!
- + Unsere bewährten Austauschprogramme mit Chelmsford (Vereinigtes Königreich), Bratislava (Slowakei) und Ghedi (Italien) haben unseren Schülerinnen und Schülern interessante grenzüberschreitende Erfahrungen im gemeinsamen Haus Europa ermöglicht.
- + In Zusammenarbeit der Religions- und Ethiklehrkräfte sowie der SMV stellten viele Klassen Weihnachtspäckchen für bedürftige Familien in Osteuropa zusammen.

Viele Pakete konnten den Weihnachtstruckern vom Verein der Johanniter übergeben werden.

- ✚ Am letzten Schultag vor den Weihnachtsferien werden auch wieder Gottesdienste in unserer Aula stattfinden. Der Unterricht endet an diesem Tag um 12.00 Uhr.
- ✚ Zu einem Höhepunkt am Ende des Kalenderjahres darf ich Sie am kommenden Donnerstag, dem 20. Dezember, einladen. Um 19.00 Uhr beginnt das schon zur Tradition gewordene Weihnachtskonzert in der Aula. Schülerinnen und Schülern aller Jahrgangsstufen präsentieren weihnachtliche und auch weniger weihnachtliche Lieder und Stücke aus allen Stilepochen in klassischer und moderner Form. Beginn der Veranstaltung ist um 19 Uhr, der Einlass bereits ab 18.30 Uhr. Der Eintritt ist frei.

DANKEN möchte ich allen für das entgegengebrachte Vertrauen und die gute Zusammenarbeit zum Wohle der uns anvertrauten jungen Menschen.

Wir leben in bewegten Zeiten, und der Weg zum weihnachtlichen „Frieden auf Erden“ erscheint angesichts bestürzender Nachrichten manchmal weiter denn je. Da erinnere ich mich gern und nachdrücklich der Worte, die der große kanadische Sänger **Leonhard Cohen** (+2016) vor mehr als einem Vierteljahrhundert sang (Anthem, 1992):

| |
|--|
| <p>Da ist ein Riss, ein Riss in allem, das ist der Spalt, durch den das Licht einfällt.</p> |
|--|

Vielleicht kann der unscheinbare Stern von Bethlehem gerade in dunklen Stunden sein Licht der Hoffnung und der Zuversicht besonders gut entfalten. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen allen ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest, Zeit für die Menschen und die Dinge, die Ihnen wichtig sind, erholsame Tage zwischen den Jahren und ein glückliches und gesundes Jahr 2019.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Knut Thielsen

Oberstudiendirektor